
     
   
 

             Comunicato stampa n. 3 
“Il Registro delle Imprese : dieci anni di evoluzione al servizio  

dell’economia” 
 
Si è svolto oggi presso la Camera di commercio di Ravenna il convegno “1996- 2006. Il Registro 
delle imprese: dieci anni di evoluzione al servizio dell’economia- nuovi scenari e prospettive di 
sviluppo”. 
Attivato presso le Camere di commercio nel 1996 dopo oltre 50 anni di attesa, il Registro delle 
imprese costituisce ancora oggi un unico sistema di banca dati in rete, che permette in tempo reale 
l’accesso alle informazioni a livello nazionale. Attivato in modalità informatica, ha riunito i dati 
giuridici ed economici delle imprese, in essere presso i Tribunali e le Camere di commercio.In 
questi primi dieci anni  il Registro imprese si è evoluto in “Registro telematico”, in grado di 
assicurare un’efficace semplificazione amministrativa tramite collegamenti via web che consentono 
all’impresa di colloquiare e presentare/ ottenere pratiche direttamente dalla propria sede con la 
Camera di commercio. 
Il decennale ha rappresentato in questo convegno un’occasione di incontro con le imprese, per 
comprenderne le esigenze e aspettative, per focalizzare e individuare nuovi percorsi anche nel 
contesto europeo, confermando la connotazione del Registro quale strumento di sviluppo generale e 
di regolazione del mercato. Hanno portato testimonianze del ruolo svolto dal Registro imprese  
Giancarlo Sangalli – segretario nazionale CNA (“E’  stato straordinario che prima che una legge 
chiamasse le CCIAA ad autorità locale del mercato, le Camere di commercio si dotassero di 
strumenti così caratterizanti”), Stefania Zappalà –responsabile di Confindustria nei raporti con le 
Camere di commercio (“le Camere sono uno strumento importante di governo, perché il loro 
Consiglio riunisce i rappresentati delle Associazioini imprenditoriali”) , Paolo Bruni- presidente 
nazionale Fedagri (“il Registro imprese ha riportato gli utenti al tempo reale delle cose”), Giovanni 
Nasi – direttore generale Infocamere (“La qualità della pubblica amministrazione rappresenta un 
fattore indispensabile per la competitività del Paese, e più l’impresa è piccola, più il peso si fa 
sentire”). Sono intervenuti inoltre i rappresentanti degli Ordini professionali e del Tribunale di 
Ravenna (era presente il Presidente dott. Giani). 
Ha chiuso il convegno l’arrivo al tavolo dei relatori di una grande torta con 10 candeline. 
 
(In allegato l’intervento del Presidente della Camera di commercio Gianfranco Bessi, che ha aperto 
il convegno). 
_______________________________________________________________________ 
Ravenna, 20.02.2006 

  AGLI ORGANI DI STAMPA                                                                                           
                                                                                                 IL PRESIDENTE 
         Gianfranco Bessi 

 
                                      
 
 
 
 
                                           
 



 

 
 
 

 
 

Convegno Decennale R.I. – 20 febbraio 2006 
Intervento del Presidente della Cciaa di Ravenna Gianfranco Bessi 

 
A dieci anni dalla concreta attivazione del Registro delle Imprese, la Camera di commercio 
di Ravenna ha ritenuto opportuno cogliere questa occasione per organizzare un confronto 
con i protagonisti di quello che oggi riteniamo un vero e proprio strumento di regolazione 
del mercato. Gli aspetti giuridico-pubblicitari connessi con l’iscrizione nel Registro sono 
importanti per la vita delle imprese, ma lo è anche la possibilità di conoscere in ogni 
momento dati e consistenze del sistema imprenditoriale locale e nazionale. 

La progressiva trasformazione del Registro da strumento cartaceo, poi informatico e oggi 
telematico ha dato vita ad un’importante evoluzione sia per quanto riguarda 
l’implementazione dei dati che la loro immediata disponibilità.  

Il sistema camerale si è impegnato notevolmente nel corso di questo decennio, focalizzando 
l’attenzione soprattutto sulla necessità di rendere un servizio di qualità al sistema 
imprenditoriale. Lo strumento di cui oggi si dispone è, a nostro avviso, particolarmente 
innovativo per i molteplici aspetti legati al suo utilizzo. 

Naturalmente per giungere a questi positivi risultati è stato necessario superare una serie di 
problemi, alcuni dei quali ancora non del tutto risolti: cito, uno per tutti, la necessità di una 
maggiore rispondenza del dato contenuto nel Registro alla reale situazione esistente sul 
territorio. E’ quello che gli addetti ai lavori definiscono “la pulizia del Registro”, problema 
di non facile soluzione, visto che le denunce sono ad istanza di parte e nel corso della vita 
imprenditoriale può accadere di effettuare qualche omissione o imprecisione, per lo più 
dovuta a dimenticanza o non chiara conoscenza della legge. 

L’auspicio è che in futuro si realizzi un vero e proprio Registro Europeo delle Imprese 
(EBR – European Business Register) sul modello di quello italiano, sul quale si sta da 
tempo lavorando.  

La giornata di oggi, dunque, non vuole essere la semplice celebrazione di un decennale, ma 
un momento di confronto con le  esperienze maturate nel corso di questo  decennio, da cui 
cogliere dei suggerimenti. 

Il sistema camerale è particolarmente impegnato su questo fronte e, anche attraverso 
l’utilizzo delle nuove tecnologie disponibili, oltre che su altri fronti, cerca di dare il proprio 
determinante contributo allo sviluppo delle imprese, anche con strumenti come il Registro 
delle Imprese. 

Grazie e buon lavoro. 
 


